
Les accents – le tréma
O1

- L’accent aigu     :   é 
ex : le téléphone, le marché, j’ai terminé, un éléphant…

- L’accent grave : è     (à  ù)

ex : la sixième, un frère, la mère, lièvre… (jamais au début ou à la fin d’un mot)

à : dans quelques mots :  à,   là,     déjà

ù : dans le mot :  o  ù   

- L’accent circonflexe : â  ê  ô   ( î    û)

Il vient souvent d’un ‘s’ disparu qu’on retrouve dans la famille du mot ou dans une autre langue.

â : les pâtes (pasta en italien), le théâtre, pâle, une tâche (task en anglais)

ê : la forêt (forestier), un vêtement (veste), la fête (festin), l’arrêt (arrestation), une crêpe, un poêle

ô : la côte (costa en espagnol), l’hôpital (hospitaliser), un rôle

Le î et le û ne sont plus obligatoires ; on peut écrire ‘le maître’ ou ‘le maitre’, ‘le goût’ ou ‘le gout’.
Dans certains mots il vaut mieux écrire û pour éviter des confusions :
-sur la table / j’en suis sûr
-un mur en briques / un fruit mûr
-du pain / j’ai dû aller en courses 

On trouve le î et le û dans la conjugaison du passé simple (nous dîmes, vous fûtes…).

- Le tréma :  ï      ë      ü
Le tréma indique que chaque voyelle doit être prononcée séparément.

ex : un canoë, Noël, Gaël…

égoïste, un glaïeul, le maïs, Héloïse, haïr, naïf, une coï  n  cidence…
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